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本报讯 这两

天，从江桥镇南航

泾上通行的居民欣

喜地发现，河上原

来那座无栏的 “赤

膊”小石桥不见了，

取而代之的是一座

宽阔、坚实的水泥

桥。

位于该镇封浜

村与新华村交界处

的南航泾上的小

桥，是接通老王家

村和新王家村的要

道。近年来，由于人

流量和车流量的日

益增多，这座小桥

成了事故多发地，

常有人不慎跌入河

中，还有一名外来

女子不慎溺水而

亡。去年底，江桥镇

斥资近２０万元，加
宽、加固桥面，并安

装了水泥扶栏，杜

绝了安全隐患。

江桥地区共有

１０８条（段）河流，
总里程 １２７公里。
近年来，江桥镇结

合河道整治，将旧

桥改造列为重要内

容，全面提高了一

批村宅“赤膊”桥梁

安全系数。据统计，

近 ３年来，该镇在虬江河、封浜河、走
马塘等河，先后投入近５００万元，专用
于翻建６座新桥、维修加固了７座危
桥，不仅改善了当地村民的出行安全，

同时增加了桥梁的通行能力，一些小

型车辆可直接驶达村民家门，给居民

增添了生活的便利。据悉，目前，江桥

镇农委已对全镇所有桥梁进行排摸估

计登记，并列出改造计划，今年已确定

再改造２座旧桥。 通讯员 李宁

本报讯 １月１８日，主要生产汽车用镍氢电池
的高新技术企业———上海万宏动力能源有限公司以

及该企业联合研发中心在上海张江高新技术产业开

发区嘉定园开业，为嘉定汽车工业又添新力。

上海万宏动力能源有限公司由上海万宏工业投

资（集团）有限公司、中科院微系统所、国家纳米工程

中心等单位合作投资，注册资本 ２８００万元，建筑面
积５０００平方米，年产镍氢电池１５００万瓦时，可为
１．５万辆混合动力汽车配套，年产值３５００万元。目
前，产品主要供给上海汽车集团、沈阳金杯汽车等企

业。该企业联合研发中心拥有一支由电池专家、博

士、高级工程师组成的高素质研发队伍，其中，拥有

教授级高级工程师１１名、工程师２２名。据悉，下半
年，该企业二期项目建成后，年产值最高可达１亿
元。图为中外来宾参观镍氢电池生产车间

记者 沈青 文／摄

１月１７日，记者途径嘉定城区城中路，夜景美丽（见图）。原来，总投资５２０万元的嘉
定城区城中路、清河路灯光改造工程近日完成，城区两条主干道共安装大型投光灯３５

盏、投光灯２２４３盏、草坪灯４１６盏，还有缠在树干等处的满天星等２２０００米。 记者 沈青 摄影报道

品牌布饰“扎堆”轻纺市场
本报讯 在不少消费者眼中充斥 “大路货”

的上海轻纺市场，自２００６年下半年以来以来有
了显著改观：投资１０００多万元而精心装饰、布
置的布艺展示销售中心，汇集了全国 ９０％布艺
品牌，成为全国首屈一指的布艺批发、零售市

场。半年来，布艺销售展示中心门庭若市，实现

销售额３亿多元，零售额首次超过批发额，成为
市民居家、装修房屋选购布饰的良好去处。

购物环境赏心悦目

跟随涌动的人流，记者来到位于上海轻纺

市场二楼的布艺销售展示中心，这里不同区域

的欧式、中式、时尚风格区以及窗帘配饰区等，

标识鲜明，一目了然。去年，市场投资１０００多万

元装修了店面、安装了中央空调、优化了照明系

统等，平均每家店面的装修成本超过２０万元。
不少消费者来到这里都会惊叹：轻纺市场变了！

布艺商品物有所值

在上海新华立布艺有限公司的直销门店，

销售人员在半个小时内就与 ３位客户谈妥了
“生意”。其中一位李姓消费者告诉记者，他跑了

许多布艺店，同样的面料在市场外的其他零售

店要贵３０％，有的甚至在 ５０％以上。市场有关
负责人说，“中心”引进的近３００家布艺销售店，
基本上都是全国各品牌布艺厂家在上海的最大

或独家代理商，直接供货，故而这里的零售价低

于市价。此外，“中心”还建立了“投诉先赔付”制

度。半年来，未有消费者投诉。

销售服务吸引客户

不久前，在真新地区工作的小钱到“中心”

购买了三室二厅房屋所需的全部中式布饰，全

部费用不足５０００元。谈起这件事，她非常高兴：
“第一次去，他们仔细询问了我家的新居结构、

装修风格、色彩等，指导我选购面料、如何配饰

等，使我感到布饰是一种家居消费文化。”小钱

说，“他们还经常寄来服务卡，这样的售后服务，

我真的很感动。”记者了解到，“中心”每家销售

店都有贴近消费者的一系列服务举措，包括售

前咨询、搭配设计、窗帘维修与洗涤等，让消费

者省了不少心。 记者 沈青

本报讯 从区建设部门获悉，

２００６年，嘉定区建筑节能备案项目
６３个，是 ２００５年的 ２１倍；建筑面
积２９０．３０万平方米，是２００５年的３
倍，节能投资３１６６０．７４万元。

据悉，根据《上海市建筑节能管

理办法》的相关规定，嘉定自 ２００５
年５月起对新建居住建筑实行节能
方案备案制度，但推进过程还存在

社会认知度较低、建筑节能技术体

系尚不完善等阻力。 聿言

１月１８日下午，嘉定区政府办公大楼内外
呈现一派欢乐与节日的气氛，从各外商投资企业

应邀而来的朋友５００多人欢聚一堂，参加２００６
年嘉定区外商投资企业年会。据悉，参加年会的

嘉宾多为外资企业、投资服务性公司的高层和

嘉定区亲商大使，还有区各级政府的主要领导。

现场高朋满座，新朋友互报家门，老朋友互

道问候，好不热闹。在观众席前几排的客人格外

引人注目，一问方知，他们是进入“嘉定区外资

企业４０强”和１０家荣获“嘉定区现代服务业特
别奖”的企业代表，这中间前者有伟创力、富士

通、德尔福派克等，后者有锦湖轮胎、舍弗勒、寰

鑫富贵大酒店等。德尔福派克中国区中方副总

经理樊德兴告诉记者：“德尔福非常感谢嘉定区

政府的支持，作为坐落在嘉定区内的企业，为当

地经济发展做贡献是应该的，我们将在未来几

年谋划更大的发展。”

下午 ２时许，以“和谐、友谊、发展”为主题
的年会正式开始。区领导在致辞中表示，“汽车

嘉定”新一轮发展为国内外企业和投资者提供

了良好的机遇，同时对在嘉定的外资企业的投

资者、员工和家属表示感谢。期间，嘉定区四套

班子领导分别为荣获 “嘉定区外资企业４０强”

和“嘉定区现代服务业特别奖”的企业颁奖。当

企业代表上台领奖时，会场响起了热烈的掌声。

区领导和嘉宾们还一起兴致勃勃地观看了精彩

的文艺演出（见图）。 记者 王卫国 文／摄
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和谐 友谊 发展
———２００６嘉定区外商投资企业年会现场速记 马陆各村公司

半数农户入股
本报讯 统计数据显示，截至 １

月中旬，马陆镇１８个村全部建立了
股份制合作公司，６４８５家符合条件
的农户“变身”成为股份合作制公司

的股东，占全镇总户数的５１．７％。
据悉，农户要成为公司的股东，

除必须是本村村民外，还有一个“门

槛”，即家中无违法搭建物。通过设立

这一先决条件，让村民共同参与社会

管理，改善了居住环境。通讯员 闵涌

检查超市秤具
９成精准有效
本报讯 １月 １６日至 １８日，区

质量技术监督局对区内３９家超市、
１５４台电子秤的强制检定情况开展
专项监督检查，结果显示：３１家超
市的１４０台秤均已强制检定且在有
效期内；５家超市的 １０台电子秤检
定标志超期在半年以内，１家超市
的１台秤损坏未修复，检查人员现
场责令超市负责人尽快送法定机构

强制检定。此外，２家超市在上一年
度检查时已被提醒要及时送检电子

秤，但此次检查又发现有３台电子
秤至今未被强制检定，工作人员将

对超市进行行政处罚。 张贞珏

图片新闻

这些天，马陆镇北管村西南村
民小组的卢阿婆高兴不已，原来，她
家门前那座“上了年纪”的老桥开
始翻建了。施工现场，老桥已禁止通
行，河面上临时搭起了简易木板桥。
附近空地上堆放着水泥钢筋板架，
搅拌机已经开始运转（见图）……
预计整个工程 ３个月内竣工。届
时，新桥将从原来的３米拓宽到５
米，承重力可达１００吨。

通讯员 朱顺 浦晨龙 文／摄

嘉定区域“的哥”
人均月收３千
本报讯 ２００６年，嘉定 ３家区

域性出租汽车公司全年营业收入达

１５７２２万元，比去年增长 １２．８９％，
创历史新高。单车日均营业收入

６１６元，比去年增加了 ５５元，区域
性出租汽车驾驶员平均月收入

３０５４元。 焦轩

建筑备案数增
节能尚有阻力

“万宏动力”公司开业
生产车用镍氢电池

提高教育质量、加强文化建设，历年来都是

代表和委员十分关注的热点问题，很多代表和

委员的书面意见和提案都对嘉定的教育和文化

发展提出了思考和探索性意见。

相关书面意见、提案：

《关于嘉定城区老城改造中学前教育资源

的情况及合理整合优化资源的建议方案》（区人

大代表李惠芬）、《关于进一步加强嘉定高中建

设，打造我区高中教育品牌的建议》（区政协委

员赵剑萍）、《建议恢复嘉定百年老店塔厅书场》

（区人大代表朱光学）。

政府办理：

区政府教育和文化部门非常重视相关提

案，积极采纳代表和委员建议。例如，在打造高

中教育品牌方面，组织高中各学科讲师团成员

到相对薄弱的学校讲课，宣传二期课改，提高课

堂教学质量；组建了２０－３０万字的试题库，供区
内各高中教师选择使用；提高师资水平，力争使

全区高中教师学历达到本科及以上；争取在

２０１０年前，除嘉定一中外，嘉定再有１－２所高中
达到市实验性、示范性高中标准。

在文化建设方面，竹刻艺术展的举办、科举

博物馆开馆以及社区文化活动中心、图书馆基层

服务点的建设、嘉定影剧院改造等等，皆是采纳

了代表、委员意见并加强文化建设的实质性措

施。赵剑萍委员表示，对提案办理的回复满意，同

时加深了对教育、文化工作的了解和理解。

２００６年１０月３１日，区委副书记、区人大常
委会主任曹一丁，副主任陆奎明、姚顺兴、沈贵

楚、张国民以及部分人大代表视察以州桥老街

为重点的嘉定老城区改造和保护工作时，代表

们对区政府及有关部门努力推进老城区改造和

保护工作给予了充分肯定。

相关议案、提案：

在区三届人大四次会议上，由朱光学、王学

华、谢雅芬等３３位人大代表联名提出了以“嘉定
老城区改造和保护”为主题的议案；《重新定位嘉

定城市建设规划的建议》（区政协委员梁长敏）。

政府办理：

对州桥老街先行实施保护性改造，是议案

的核心内容，也是嘉定老城区改造和保护工作

的重点。区政府领导对此始终高度关注，积极办

理，率领有关部门多次深入现场开展调研，指导

工作。区委书记金建忠曾在调研时指出：“嘉定

老城是嘉定新城的重要组成部分，推进老城改

造，是让更多的老百姓享受到嘉定改革开放的

成果，对优化人居环境、构建和谐社会具有十分

重要意义。”在老城区改造和保护过程中，项目

承办单位高起点规划，高质量实施，并注重抓好

历史文脉保护工作，先后完成《嘉定历史之最》、

《嘉定环城河文化典故》、《老城区桥的历史文

脉》等人文典故、历史资料的搜集整理工作……

从 ２００５年的启动到 ２００６年的全面推进，
目前，州桥老街保护性改造的各个项目已基本

完成，如嘉定别墅东侧的聚星桥、沈家弄桥修建

完成；全长６５米的中下塘街修缮一期工程今年
５月交付使用；登龙广场总建筑面积 ３９４３．５平
方米的仿古式商务建筑群基本竣工；总建筑面

积 ５５４０平方米的察院弄地块改造项目正有序
推进；占地 ５０００多平方米、项目总投资约 １５００
万元的嘉定别墅地块保护性改造项目施工已１０
个月，目前也已基本完成。许多代表、委员视察

了改造后的州桥老街风貌，认为州桥老街的改

造和保护，改善了州桥历史风貌核心区内的景

观与商贸业态布局，并提出从延续古城商贾文

脉的角度恢复部分传统老牌商号、店铺、酒食

肆、茶馆、书场的意见和建议，使州桥地区恢复

“食”在东、“博”在南、“娱”在西、“特”在北之传

统业态。

针对答复为“正在办理”

的事项抓紧办理，对答复为

“计划办理”和“留作参考”的

事项逐一分析，条件具备就

着手办理，年内已解决的代

表意见和政协提案从答复代

表、委员时的 １５件上升到
５１件。除了抓紧对本年度代
表书面意见和提案的跟踪办

理之外，区政府各职能部门

对区三届人大一次会议至四

次会议前后、区政协三届一

次至五次会议前后收到的

３１１件书面意见、４９５件提案
进行了全面梳理和跟踪办

理，已解决的意见、提案从当

年度的６８件上升到３９６件。

件件有答复，事事有落实。２００６年，区政府共收到并办理区人大代表书面意见６９件，全部按期办复；年内，共
办理区政协委员提案１４４件，也全部按期办复。区政府办理区人大代表书面意见和区政协委员提案办复率达到
１００％。同时，在此过程中，区政府及各职能部门注重切实解决与百姓生活息息相关的实际问题，深得人大代表、
政协委员和广大人民群众的信赖，树立了“责任政府、亲民政府”的良好形象。
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情系百姓 执政为民

这个问题一直是区人大代表和政协委员关

注的焦点，意见比较多，也比较集中。

相关书面意见、提案：

《关于淞嘉线在徐行和桥路增设站点的建

议》（区人大代表朱大明）、《及时开通农村集中

居住区的公交线路，方便农民出行的建议》（区

政协委员周祥华）。

政府办理：

在承办过程中，区交通部门对反映的问题进

行了仔细分析和梳理，形成了具体的办理方案。

为了方便农民出行，从 ２００６年 ６月 ５日
起，徐行和桥路增设了公交车招呼站；相继调整

了“嘉朱线”、“安亭一线”等公交车的行驶路线，

以方便海伦小区、陆巷等地农民出行。一位居住

在海伦小区的居民曾兴奋地告诉记者：“嘉朱线

在海伦小区设站点后，给我们的生活带来了很

多方便。”

２００６年７月１日起，嘉环一线、二线各增配
了一辆营运车，班次间隔时间缩短至双向８－１５
分钟；２００６年１１月８日，又开通了嘉定六路，途

经菊园新村、李园二村、嘉一中、嘉一联中等地，

解决了菊园地区至嘉定工业区的公交交通问题。

区交通部门经过反复调研和论证，发现延

长沪唐线的营运时间较有利：该线终点站在上

海新客站，可解决目前嘉定至上海火车站末班

车较早的停班问题；新客站的公交线密集，又是

轨道交通的枢纽，市民换乘较方便；沪唐线行驶

路线为地面道路，可解决南翔、马陆等镇居民夜

间出行。于是，从 ２００６年 ７月 ４日起沪唐线延
长营运时间至２２∶５０。

如何整治农村违法搭建问题是 ２００６年区
人大代表和区政协委员共同关注的话题，也是

去年区政协确定的重点促办专题。整治农村违

法搭建，面广量大，政策性强，仅靠区房地局、区

规划局等几个部门执法，难以奏效。

相关提案：

《“堵”“疏”结合，标本兼治，整治农村违章

搭建》（区政协委员陈学初）：“外地民工的大量

进入本地，使违章搭建现象从城郊结合部逐渐

向其他地区蔓延，且有愈演愈烈之势……”

政府办理：

区委、区政府以贯彻落实上海市政府整治郊区

违法搭建工作电视电话会议精神，成立了区整治违

法搭建工作领导小组，制定了全区整治违法搭建工

作方案，召开动员大会，集中力量投入整治违法搭

建工作。区长和副区长亲自挂帅，分头挂钩联系有关

镇、街道、工业区和菊园新区。目前，已累计拆除违法

建筑５４．８万平方米，占全区违章建筑总数的４４．１％。

■记者 张延 文／摄影

厚厚的办理意见的汇总

材料，凝聚了办理人员的心

血，受到区人代表和区政协

委员们的认可。

幕后故事

２００６年“两会”结束后
的１０天内，区政府办公室会
同区人大、区政协相关部门

对收到的全部书面意见和提

案的立案、分办进行了研究，

按区长分工确定了每件意

见、提案的分管领导。随后，

区政府就立即召开区长办公

会议，对“两会”期间收到的

代表意见、委员提案逐件分

解，全部落实至办理的相关

部门。

春节后上班的第四天，

即２月８日，区政府会同区
人大、区政协联合召开 ２００６
年度区人大代表书面意见、

区政协委员提案办理工作会

议，部署当年度的办理工作。

速度快
故事一

提高满意度
故事二

为让代表、委员对办理

的结果满意，对于已经解决

的事项，一些承办单位也制

定了措施，对办理情况进行

跟踪检查。如区市政局在办

理王龚燕代表提出的 《关于

提高道路窨井盖的安装质量

的意见》的过程中，不仅解决

了清河路、墅沟路等处窨井

与路面落差较大造成道路不

平的问题，还制订了《城市道

路工作井管理办法》，加强城

市道路路况巡查、道监检查，

一旦发现问题，及时与产权

单位联系，并监督落实修复，

使这项工作更规范，形成长

效管理机制。

跟踪落实
故事三
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改善交通难、农村行路难问题焦点

整治农村违法搭建问题难点

提高教育质量 加强文化建设热点

推进老城区改造和保护工作重点

区政府认真办理人大代表书面意见和政协委员提案

小幽默
没这么扁

汽车把一只鸡轧死了。

司机问一个小孩：“这公鸡

是你家的吗？”

“不是。”小孩说，“它很像，

不过我家的公鸡没这么扁。”

有其父必有其子
“爸爸，今天老师对我说：

有其父必有其子。这句话是什

么意思？”

“你一定又干了什么混帐

事情，老实交代！”父亲吼道。

冬眠
某天，小敏正在看“动物

大观”，爸爸想趁机考考她，便

问说：“你知道熊为什么要睡 ６
个月的觉吗？”小敏毫不考虑

地回答：“因为没人敢去叫醒

它！”

聪明的狗
有一天，小华、小美两人在

聊天。

小华：“我家的狗实在是太

聪明了，每天早上都会衔当天

的报纸来给我。”

小美：“这没什么，很多人

家的狗都会这样。”

小华：“可是我们家没订报

纸啊！”

喂山羊
一个路人在乡间看到有一

个男子正立在一张紧靠着苹果

树的梯子上，双臂还抱着一只

山羊，山羊则安静地啃着苹果，

他觉得十分奇怪，就高声叫道：

“朋友，你在上面干什么呀？”

男子答：“我在喂山羊。”

“用这个办法来喂山羊岂

不浪费时间吗？”

“一点儿也不，先生。”男子

解释说，“时间对山羊说来是无

所谓的！”

好孩子
法朗士从学校里回来说：

“妈妈，今天在校园里有一个孩

子掉到水坑里去了。所有的孩

子都笑了，只有我没笑。”

“你做得对，法朗士，”妈妈

说，“你真是个好孩子。那么是

谁掉进水坑里的呢？”

“是我……”

连服三天
巴德尔看完病，医生递给

他一张开好药的处方：“请把这

个处方收好。每天早上服一次，

连服３天。”
巴德尔回到家里，把处方

仔细地裁为３张，每天早上他
都按时吃一张。

时髦的长头发
一个秃顶的老头路过一家

药店，看到一种毛发再生特效

药的广告，他进去问了问。

售货员：“这的确是一种生

发特效药。您要大瓶的，还是要

小瓶的？”

“谢谢，一小瓶就够了。”老

头说，“稍微长出一点就够了，

我不喜欢时髦的长头发。”

０的笑话
一天，０跟 ８在街上相遇，

０不屑的看了 ８一眼，说：胖就
胖呗，还系什么裤腰带啊！

一天， ０碰到 １０，看了他
一眼，不屑地说，年纪轻轻的拄

什么拐仗呀！

一天，０碰到１０１，很同情
地看着他，哎，怎么拄上双拐

了！

一天，０碰上 Ｑ，大吃一惊
地问，怎么长尾巴了？！

一天，Ｏ碰上 ＯＯ说，胖子
怎么不等我就结婚了？

一天， ０在路上看到 ９，０
问９，哎，兄弟，怎么截肢了？
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